

Editorial

Realidad Empresarial: Escalando hacia la Calidad Editorial

Realidad Empresarial: Climbing to Editorial Quality

DOI: <https://doi.org/10.51378/reuca.v1i17.8005>

Tatiana Marielos Aguilar de García

Analista documental

Biblioteca P. Florentino Idoate, S.J. -

Centro de Recursos para el Aprendizaje y la Investigación

Universidad Centroamericana José Simeón Cañas

taguilar@uca.edu.sv

ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-3981-6149>

El Salvador



Publicamos bajo la Licencia de Creative Commons Atribución-NoComercial 4.0 Internacional (CC BY-NC-ND 4.0)

En el ámbito de las investigaciones, la calidad y gestión editorial efectiva son cruciales para lograr un impacto significativo y contribuir de manera eficaz a la sociedad. En este contexto, la revista "Realidad Empresarial" ha evolucionado considerablemente al divulgar sus investigaciones a través de bases académicas a nivel nacional e internacional, con el propósito de visibilizar investigaciones relacionadas con la problemática económica, social y ambiental en las áreas de administración, mercadeo, finanzas y operaciones.

Desde el año 2017, la revista se incluyó en la plataforma de Central American Journals Online (CAMJOL), que recopila exclusivamente revistas de contenido académico con investigaciones originales y un sistema de arbitraje. Posteriormente, en 2018, la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas se comprometió con la difusión y democratización del conocimiento de calidad al establecer su política de acceso abierto. Entre 2019 y 2021, se gestionó la creación de un espacio virtual para las revistas académicas de la UCA denominado "Portal de Revistas y Publicaciones Seriadas". Esta plataforma permite el intercambio común de información producida en la institución en todas las ramas del conocimiento y, al mismo tiempo, brinda visibilidad a la producción científica y académica de la institución a nivel mundial, proporcionando pautas para las evaluaciones de indexadoras de revistas en línea.

Con este trasfondo, Realidad Empresarial asumió el desafío de mejorar su calidad científica y editorial. En 2023, fue evaluada por el Sistema Regional de Información en Línea para Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal (Latindex), alcanzando el cumplimiento de 34 criterios de la metodología del catálogo 2.0. Posteriormente, se integró en LatinREV, una

plataforma que respalda la divulgación y promoción de publicaciones seriadas.

En este mismo sentido, la revista en su nueva edición inicia con el aporte de la consultora Ernst & Young que nos presenta un análisis de la contabilización de costos de Acuerdos de Computación en la Nube, situación a las que se enfrentan las empresas a la hora de incluir esta información en los estados financieros, ya que, los costos de estos hoy día son importantes. En la sección de Análisis se inicia con un seguimiento al desempeño organizacional de las instituciones del sector público considerando el impacto positivo y negativo en las competencias en función del desempeño (en esta entrega se presenta una serie de artículos); en segundo lugar con una propuesta sobre el enfoque estratégico y flexible hacia la cooperación interempresarial y en tercer lugar principales desafíos económicos y sociales que enfrentan las PYMES ante las legislaciones sobre el retiro voluntario. En la sección de Opinión se nos habla de la reciente aprobación que ha tenido en el marco jurídico salvadoreño las Sociedades de Acciones Simplificadas. Así mismo, se presenta el caso de estudio de una planta de producción de adhesivos que enfrenta desafíos de eficiencia y de calidad con aplicación de herramientas Lean Manufacturing. Cerramos el número con la reflexión sobre cómo se relacionan los aspectos morales y éticos con el cambio en el comportamiento organizacional en el término de Responsabilidad Social Corporativa.

En definitiva, debido a la riqueza de los contenidos de esta entrega, la revista está escalando para cumplir con los estándares de calidad científica y editorial. Y al mismo tiempo, garantiza que sus autores, revisores y lectores encuentren un espacio que fomente la excelencia en la investigación y contribuya significativamente al avance del conocimiento en las áreas que promueve.